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An den Vorsitz des Digitalisierungsausschusses 
Herr Vollmer 

Bielefeld, den 26.04.21 

SAP-Managemnt und -Planung der Stadt Bielefeld
Antrag der FDP zur Sitzung des Digitalisierungsausschusses am 04.05.2021 

Sehr geehrter Herr Vollmer, 

zur Sitzung des Digitalisierungsausschusses am 04.05.2021 stellen wir folgenden Antrag: 

Der Digitalisierungsausschuss möge beschließen: 

Die Verwaltung wird gebeten, in einer Sitzung des Digitalisierungsausschusses vor der Sommer-
pause einen Sachstandsbericht zu der in der Bielefelder Stadtverwaltung implementierten und 
angewendeten SAP-Lösung. In diesem Bericht sollen unter anderem folgende Fragen abgedeckt 
werden: 

Einführung SAP 
• Welche Beratungsgesellschaft(-en) hat oder haben SAP eingeführt?
• Betreut/betreuen diese immer noch das Projekt?
• Wenn nein, welche Beratungsgesellschaften waren in der Vergangenheit aktiv und wer

betreut aktuell das Projekt?

Status Quo 
• Welche Aufgaben erfüllt die SAP-Anwendung der Stadt?
• Über welche Schnittstellen zu anderen Programmen verfügt die SAP-Anwendung der

Stadt?
• Wie sind die Support-Strukturen der städtischen SAP-Anwendung (eventuell auch in

Verbindung mit externen Dienstleistern) aufgebaut (first-level, second-level support
etc.)?

• Gibt es bei der Stadt oder den Stadtwerken eigene Programmierer für SAP-Lösungen?
• Welcher regelmäßige Wartungsaufwand entsteht beim städtischen SAP-System – so-

wohl planmäßig als auch erfahrungsgemäß außerplanmäßig?
• Wie hoch sind die laufenden Gesamtkosten des städtischen SAP-Systems?
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Mittel- und langfristige Planung 
• Wo sieht die Verwaltung Verbesserungsbedarf bei der implementierten Lösung? 
• Welchen Bedarf für zukünftige Implementationen und Schnittstellen gibt es und welche 

Weiterentwicklungen plant die Verwaltung derzeit? 
• Ist die Verwaltung im Austausch mit anderen Städten zu deren SAP-System, welche Er-

fahrungen gibt es dort im Vergleich und werden in anderen Stadtverwaltungen Systeme 
anderer Anbieter genutzt?  

 
Begründung: 
Bei der städtischen IT ist eine politische Evaluation des aktuellen Stands & der aktuellen Planungen re-
gelmäßig geboten – insbesondere bei einer so zentralen IT-Infratruktur wie einer SAP-Anwendung.  
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen Für die Richtigkeit: 

 
Leo Knauf 
Ratsmitglied / stellv. Vorsitzender Digitalisierungsausschuss 

 
gez. 
Nicolas J. Strahlke 
Fraktionsgeschäftsführer 

 
  




